

# EL DIARIO DE ZARAGOZA

PROTECCIONISTA  
DE LA PRODUCCION NACIONAL

PERIÓDICO POLÍTICO LIBERAL-CONSERVADOR DE NOTICIAS Y AVISOS

DEFENSOR  
DE LAS CLASES CONSERVADORAS DEL PAIS

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

Redacción y Administración, Coso 61.

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

ZARAGOZA.— 3 meses 4 ptas. Un  
" 6 " 7.50 " "  
" 12 " 14.50 "

ántimos.

LA CORRESPONDENCIA SE DIRIGIRÁ AL  
PROPIETARIO Y DIRECTOR  
D. CARLOS VARA DE AZNAREZ.

PROVINCIAS... 3 meses 5.50 ptas. ESTADOS com-  
ISLA DE CUBA... 3 " 7 " prendidos en la  
FILIPINAS... 3 " 9 " Union postal. 3 meses 12 ptas.

## Precio de las harinas

Con motivo de lo manifestado recientemente en el Congreso por el señor ministro de Hacienda, quien, contestando al señor Marín, que le excitaba para que se preocupase de la cuestión económica, dijo que harinas al precio de 32 francos los 109 kilogramos, como éste último decía, no se encuentran ni en Jauja, publica *La Epoca* una carta de «Un suscriptor», en la cual se demuestra que las harinas de Lovaina (Bélgica) de calidad inmejorable, se ofrecen, franco á bordo en Santander á francos 29.75 los 100 kilogramos brutos. marca 000; 28.75 id. id., marca 00, y 27.75 id. id., marca 0.

Y como franco á bordo se entiende, sin más gastos para el comprador, puesta la harina sobre el muelle de Santander, claro está que, no solo en el litoral, sino también y aun pagando los portes para llevarla por ferrocarril al interior de España, en todos sus mercados puede comprarse la harina belga á 32 pesetas y á algo menos en los más próximos á la costa y en esta misma. Y bueno es tener en cuenta, además, que las nuevas cotizaciones recibidas de Bélgica acusan una baja de cerca de dos pesetas y en este caso, no á 32 pesetas, sino á 30 podrán comprarse las harinas de aquella procedencia en España.

Y nosotros añadiremos que en Londres, París, Marsella, Cete y otros puntos, sin contar en América, las harinas cuestan poco más; que los embarques para América se hacen en Santander á pesetas 32.50, incluso envase; y que en Valladolid se vende á pesetas 31.50.

Por manera que, según el señor ministro de Hacienda, no existen motivos para quejarnos, ni hablar de crisis agrícola ni protección; vivimos en el país de Jauja, en uno de los siglos dorados de la poesía, en los que todo era felicidad en la tierra, en un paraíso, en fin.

Pero así y todo, y á pesar de tanta ventura, bueno será que, dejándose de utopías, se procure librarnos de ella, y pensando seriamente, se entre de lleno en el terreno práctico, adoptando las medidas que con tanta razón reclama el país verdaderamente productor, que no sabe darse cuenta de lo bien que, según algunos, se halla.

## Diputación provincial

Presidida por el Sr. Olleta, comienza la sesión de ayer tarde á las cinco menos cuarto, con asistencia de 12 diputados.

Es aprobada el acta de la anterior, y rompen el turno de ruegos y preguntas, las de rigor del Sr. Almergo que dirige á la sección de Gobernación cargos que atañen á la de Fomento.

Rectifica y es contestado por la sección correspondiente.

Los Sres. Bielsa y Cantin dirigen seguidamente varios ruegos á la comisión provincial; el primero, para que como dato importante para el mayor acierto en la discusión que tendrá lugar mañana acerca de la unificación de hospicios provinciales, se pase una comunicación espresiva de los gastos que devenga la subsistencia de un asilado de igual condición; y el segundo, para que en la misma comunicación se amplie la consignación de otros gastos de obras y reparaciones.

El señor Zabala promete en nombre de la comisión traer ambas relaciones á la mesa.

El turno de preguntas de ayer ha sido más laborioso que de ordinario.

Se procede á la lectura de dos cartas suscritas por el señor Gil Berges alusivas al nuevo Código civil y en la primera de las cuales participa la presentación de la solicitud que en defensa de los fueros aragoneses le fué remitida para aquel objeto.

En la otra carta dirigida á don Pedro Olleta, manifiesta el exministro republicano, que tendrá á su amigo particular al corriente de lo que ocurra.

A continuación, se da cuenta y son aprobados por su orden los dictámenes siguientes: Inclusion, según lo prevenido en R. O., de determinada cantidad en el presupuesto provincial, á prevención de reparaciones y con-

servación del instituto de segunda enseñanza.

Caducidad de la pensión que disfrutaba don Angel Atienza, por haber terminado su carrera literaria.

Ordenanzas municipales formadas por el ayuntamiento de Vallalba.

Cuenta de la apertura de una puerta entre la secretaria y la sección de cuentas.

Idem de bombas y otros efectos para la terminación y adorno de la fachada del palacio provincial.

Idem de la limpieza de chimeneas del mismo edificio.

Idem de impresión de listas electorales para diputados á Cortes en 1888 y 1889.

Idem de la carcel correccional de Calatayud.

Solicitud del ayuntamiento de Sos en demanda de que la mitad del coste de las obras de instalación de las dependencias del juzgado sea satisfecha por los pueblos del partido.

Seguidamente se da cuenta de 25 expedientes de la comisión revisora, entre los que tres tan solo merecen los honores del debate sostenido por los Sres. Garcia Gil, Zabala, Sancho y Almergo.

Refiérense los dictámenes en discusión á donaciones de diferente cantidad, hechas por la comisión provincial á varios individuos que, habiendo sido mordidos por perros hidrófobos, han solicitado auxilios de la diputación para verificar su viaje á Barcelona con el fin de someterse al tratamiento del Dr. Ferrán; más como según parece esto ha constituido un abuso hasta el punto de que á esta fecha solo un individuo ha justificado su viaje á la ciudad condal, varios diputados propusieron la enmienda de que no se otorgaran nuevas donaciones sin previos informes y garantías de los solicitantes, y de que se fijara la tasa de cincuenta pesetas para cada caso.

Así se admitió, y los tres expedientes de referencia fueron aprobados juntamente con los veintidos restantes.

Terminó la sesión á las seis de la tarde previa presentación á la Mesa de una proposición suscrita por el Sr. Sancho y Gil, pidiendo sea incluido en el nuevo plan general el estudio de determinadas carreteras que interesan á pueblos totalmente desheredados de toda comunicación racional.

Fué tomada en cuenta por unanimidad.

## Carta de Madrid

(De nuestro corresponsal)

9 Abril 89.

Interpelación del señor Romero.—Impropio del Parlamento.—En cambio.—Ministerial.—Poco feliz.—El señor Montero Rios.—Sobre las elecciones municipales.—Hace mucho miedo.—La opinión más intriguada.

La interpelación que el Sr. Romero Robledo explanó ayer tarde en el Congreso, puede considerarse como la continuación de las sesiones que la Audiencia de lo criminal de Madrid venia celebrando con motivo de la vista en juicio oral de la célebre causa, por el crimen de la calle de Fuencarral.

E. Sr. Romero Robledo no se ha andado en chiquitas; ha hablado del Tribunal, del juez instructor Sr. Peña Costalago, del fiscal Sr. Alix, de los procesados, de los testigos, de la acción popular, de los comentarios de la prensa, de los encontrados pareceres de las gentes, de opiniones rectificadas y de opiniones torcidas, en fin, de todo lo que constituye el tema exclusivo de las conversaciones en todos los círculos y en todos los hogares; en el café, en el teatro, en la taberna, en la vía pública y en el seno interno de los hogares, porque el suceso preocupa, verdaderamente á la opinión.

El señor Romero Robledo ha hablado ayer en el Congreso de jueces y testigos, de opinión extraviada y del camino de la verdad, cosas todas que no debían haber llevado al Parlamento el señor Romero Robledo; pero en cambio no ha tocado el punto pertinente á la cuestión de orden público, con motivo del alboroto y agresiones de las turbas amotinadas contra los procesados por el crimen de la calle de Fuencarral más que para aplaudir la conducta del Gobierno y la prudeucia de las autoridades.

Si bien el orador indicó algunas censuras al gobierno, la verdad es que el fondo del discurso del señor Romero Robledo tiene dejos de ministerialismo tan

marcados que ha arrancado aplausos á *El Correo* y la prensa ministerial, seguramente, que hoy tratará bien á dicho señor.

Aparte de esto, que ya esperábamos, el criterio del señor Romero Robledo respecto á jueces y procesados es que el señor Peña Costalago ha instruido con escasa fortuna el sumario de esta célebre causa y debía el gobierno haberle apartado con tiempo del cargo que ejerce para que no se hubiera dado el caso de que tuviera que practicar de nuevo diligencias en el mismo proceso.

En un principio ha confesado el señor Romero Robledo que ha participado de las dudas que han participado muchos sobre la culpabilidad de dos de los procesados; pero ya hoy ha rectificado completamente sus opiniones y siente remordimientos por aquellas dudas que ha abrigado.

El ministro de Gracia y Justicia ha estado poco feliz contestando al Sr. Romero Robledo; pero hay que hacer constar en su disculpa no solo las trabas que le imponía la actitud benévola en que viene colocado el Sr. Romero Robledo y los elogios que este tributo al Gobierno en algunas partes de su discurso, sino los continuados ruidos que se mantenían en la Cámara mientras el señor ministro de Gracia y Justicia estaba en el uso de la palabra, no habiendo pasado desapercibido para nadie que el señor Martos se hacía el distraído y solo una vez sacó del silencio á la campanilla; pero fué advertido por el señor Romero Robledo, que no oyendo bien la palabra del señor Canalejas se mudó de asiento y gritó:

—«Sr. Presidente, no se oye.»

—El señor Montero Rios no ha podido asistir ayer á la sesión del Congreso por encontrarse bastante resfriado, y afónico por este motivo; pero hoy, si como es de presumir se siente mejor, irá á la Cámara y contestará al discurso del señor Romero Robledo.

—El proyecto de ley sobre elecciones que el señor Sagasta va á llevar á las Cortes, contendrá la petición del aplazamiento de las elecciones de concejales hasta el mes de Diciembre; pero el señor Sagasta confía en que dicho proyecto sea rudamente combatido por las oposiciones y en este caso las elecciones se harán á su tiempo y con esas listas pecaminosas de que tanto se ha hablado.

En las altas esferas del fusionismo reinan grandes miedos; comentan con gran reserva, pero sumamente alarmados, los hombres políticos que más tienen que perder en el caso de un fracaso ministerial; las dos horas que ha durado la audiencia que el otro día tuvo con S. M. el Sr. Cánovas del Castillo.

No me he de hacer eco de las aprensiones de los ministeriales, entre otras razones porque el miedo que los embarga es el mejor encargado de aumentar los pesimismo fusionistas.

—Hoy está más intriguada la opinión, si cabe, que estos últimos días por la circunstancia extraña de resultar que en la casa núm. 4 de la calle de Eguiluz ha vivido desde el año 1886 al 88 el hermano de la Higinia, circunstancia que debilita bastante la diligencia practicada sobre este particular por el juzgado y la declaración de los porteros de la referida casa.

Hoy se verificará en el Hospital provincial el careo de la Higinia con la Dolores, y la práctica de nuevas indagaciones por la calle Ancha de San Bernardo.

## Asuntos de Aragón

A las copiosas lluvias de anteayer, ha sucedido ayer un fuerte viento, algo fresco, que causará seguramente daños de gran consideración en los árboles frutales, de los que arranca mucha flor.

El obispo de Teruel se halla más grave de la enfermedad que padece.

Sinceramente deseamos que su mal sea el triste desenlace que se teme.

Las obras para construir una plaza de toros en Cariñena adelantan rápidamente.

Trátase de inaugurarla para las fiestas de Septiembre próximo.

## Importancia de una votación

Por *Suplemento* adelantamos en el día de ayer las noticias telegráficas referentes á lo ocurrido en el Senado con motivo de haber presentado el individuo de la minoría conservadora señor Fabié una enmienda al proyecto de ley constitutiva del ejército. Pedida votación nominal, la enmienda fué desechada por 62 votos contra 60.

Estos son los hechos acaecidos, cuya gravedad é importancia saltan desde luego á la vista del que despreocupadamente y sin interes de partido ni apasionado egoísmo examina la cuestión.

Desde los primeros momentos comprendió el señor ministro de la Guerra que la enmienda había de ser causa de completa derrota al gabinete; sus fundados temores se convirtieron en amarga realidad al enterarse de que el general Martínez Campos era decidido partidario de lo propuesto por el Sr. Fabié, y con acuerdo, si muy saludable para alargar la vida ficticia del gabinete, muy depresivo para sostener la autoridad de un gobierno que en cada votación tiene que hacer esfuerzos sobrehumanos para ganarla, manifestó el Sr. Chinchilla su decidido propósito de no continuar con la cartera en el caso de perder la votación.

La marejada subía, y subía entre las mismas huestes fusionistas, y la declaración del Sr. Chinchilla no producía el efecto apetecido ¡Tal es la descomposición del partido constitucional y tanta la bondad de la causa mantenida por el señor Fabié!

En situación tan desesperada el general Martínez Campos salió del salón y aconsejó á sus amigos que no votaran la enmienda que era la mayor prueba de ministerialismo que podía dar su puesto, que también era partidario de la enmienda.

A pesar de todo, solo dos votos de diferencia han existido entre los que apoyaban la enmienda y los que la combatían.

El general Martínez Campos salvó al gobierno de la derrota material, si así puede llamarse, pero no pudo evitar el desastre moral que resulta de la falta de convicción, de la carencia absoluta de confianza.

Dos votos de mayoría en una cuestión declarada, en realidad, de Gabinete, es parlamentariamente hablando una derrota porque no puede decirse que tiene prestigio el gobierno que en las Cámaras cuenta con un par de amigos más que los adversarios.

Así lo comprendió el ministro de la Guerra, en quien la votación produjo hondo efecto, y así se explica el que, como nuestro corresponsal indica en sus telegramas, manifestara al señor Sagasta su decidido propósito de dimitir.

¿Qué hará en vista de esto el presidente de los eternos aplazamientos y de las continuas dilaciones?

Esto se preguntaba todo el mundo.

Los periódicos de Madrid—que confirman en un todo lo publicado por nosotros ayer—ya lo dicen.

El señor Sagasta ha procurado disuadir al ministro de la Guerra de su propósito, atenuando la votación habida lugar en el Senado.

A juicio de todos, esto no es más que un aplazamiento. La crisis se impone necesariamente á despecho de todos los es-



Vertical text on the left margin, including page numbers and other small text.

fuerzos y optimismos del señor Sagasta. Las reformas militares, las cuestiones de Hacienda, la situación del señor Canalejas, los disgustos del señor conde de Xiquena, todo saldrá á flote, hundiendo con su peso al Gabinete.

Son hilos que se rompen, resortes que se gastan, montañas de arena que se derrumban, y que merman la fuerza del gabinete, dejándole de cuerpo presente en el banco azul á merced de la oleada más pequeña que quiera arrastrarle.

## La cuestión del día

El asunto del crimen de la calle de Fuencarral sigue preocupando la atención general.

Las últimas declaraciones de Higinia Balaguer, reveladoras de algo nuevo y oculto hasta entonces, despertaron en los impresionables y optimistas la idea de que el crimen estaba descubierto, y de que la justicia y la opinión con ella iban á entrar con seguro y firme paso en el aclaramiento de la verdad.

Pero apenas comenzado el sumario supletorio, vuelven los recelos y las dudas, y los obstáculos se presentan, y las dificultades hacen que el poder judicial fluctúe y vacile en su carrera. A unas afirmaciones que parecen rotundas y concluyentes, se oponen hechos que las desvirtúan ó que por lo menos amenguan su importancia, y el trabajo de volver á empezar, es tarea diaria. La carta y los telegramas de nuestros corresponsales lo revelan.

¿Existen hombres complicados en el crimen? Higinia lo niega, pero contra tal afirmación, puesta en boca de la que tantas veces se ha contradicho, está la opuesta de doña Gregoria Parejo, testigo mayor de toda excepción por sus circunstancias y ser vecina de la infortunada doña Luciana Borcino, y además el hecho de que fué delisible, según personas peritas, el que el delito se cometiera como la Higinia dice.

¿Quiénes pueden ser esos hombres? Este es el problema.

El misterio continúa, y en esta tela de Penélope que se ha emprendido es de esperar que la luz se haga contando con el apoyo de la prensa, que á pesar de las indiscreciones de algunos periódicos, permanece en general firme en la brecha para defender altos intereses de justicia y ayudar á los tribunales en una misión que, si fué difícil siempre, lo es más en este caso concreto que nos ocupa.

## Italia en Abisinia

Todas las noticias recibidas de Africa confirman el rumor de haber muerto el rey Juan de Abisinia en fiera batalla reñida con los derviches del Sudan, secuaces del Kalifa de Kassala y teniendo el apoyo del sucesor del Madhi en Kartum y de Osman Digma.

El general Baldisera, jefe de la expedición italiana, en el Massovah, ha sido el primero en comunicar la noticia de la muerte del Negus á su gobierno.

El rey Juan se proponía invadir los Estados de Menelik cuando, siendo sorprendido por el enemigo, vióse precisado á hacerle frente librando reñida batalla en Metemmah y perdiendo en ella la vida.

El jefe abisinio Debed, tan pronto como supo la muerte del Rey Juan marchó á disputar á los derviches el botín de la victoria, pretendiendo además la corona que tan fatal ha sido á los reyes Teodoro y Juan de Abisinia y que no creemos llegue á conseguir porque encontrará un rival en Menelik y competidores en los mismos derviches del Sudan.

Todos estos hechos han producido un verdadero estado de anarquía.

Toda la región del Tigre, desde donde Ras-Alula cayó sobre Dogali para aniquilar la columna italiana, que allí encontró su tumba, se halla hoy abandonada de los abisinios y evacuada la ciudad de Asmaza.

En vista de este estado de cosas, el gobierno italiano, parece decidido á emprender una nueva campaña en Abisinia, para tratar de aprovecharse de aquella confusión en beneficio de sus intereses coloniales.

Para conseguir algún beneficio práctico Italia necesita muchos millones y no creemos que la situación de aquel Tesoro permita realizar tales dispendios, por lo

que es de suponer que ese proyecto no prosperará.

Tiene el gobierno italiano muchos y muy importantes problemas que resolver en el interior, y meterse en nuevas aventuras exteriores sería muy expuesto.

Mientras la situación financiera de Italia no sea más próspera, creemos que aquel gobierno no emprenderá campañas de problemáticos resultados.

S.

## Los quintos y las economías

Según disponen la ley y reglamentos vigentes, se establecen cuatro clases de quintos sorteados; totalmente inútiles, útiles temporales, idem condicionales y útiles definitivamente.

Los ayuntamientos tienen atribuciones para declarar los primeros, porque los defectos físicos á que se refiere la exención saltan á simple vista, tienen su comprobación en la historia del interesado, y no han menester un reconocimiento escrupuloso, máxime sino se interpone, como no es frecuente, reclamación alguna por parte de un tercero.

Se hallan incluidos en la segunda clasificación los individuos que padecen enfermedad accidentalmente y que se puede diagnosticar ó combatir en el acto del reconocimiento\* adquiriendo en el mismo la obligación de presentarse cuatro años consecutivos á ser reconocidos nuevamente por la Diputación.

A la clase tercera del cuadro de exenciones vigente pertenecen los que alegan una enfermedad que no pudiendo ser comprobada en el acto, quedan sometidos á observación que llevan á cabo un médico civil y otro militar, sin perjuicio de sufrir asimismo nuevo reconocimiento en los años siguientes.

Ahora bien: es indudable que los trabajos de reconocimiento anual implican para la Diputación un desembolso que tantas veces repetido ha de gravar considerablemente el presupuesto de gastos de la provincia, y por otra parte una serie de molestias para los soldados y sus familias á quienes una esperanza errónea, acarrea sendos disgustos.

El tema son las recomendaciones.

Los infelices quintos que desconocen la ley que rige su destino, se alucinan por vividores de mala fé, que vendiendo promesas falaces de recomendación, lanzan á los pobres soldados en un abismo de vejaciones y sinsabores que excusarían seguramente con solo atenderse á las prescripciones legales.

Partiendo de un principio del que no debemos dudar cuál es el de que los funcionarios militares cumplen estrictamente su deber, es evidente que en último término los útiles para soldados, ingresarán más pronto ó más tarde en las filas, mientras se eximirán siquiera sea por la responsabilidad respectiva de sus jefes, los individuos verdaderamente inutilizados.

Resulta pues en resumen que los quintos deben preferir la actitud totalmente pasiva, que es la que ha de reportarles mayor sosiego y la que ha de sustraerles de los negociantes que fingen influencias que ni existen ni pueden existir dada la estricta responsabilidad exigida en las operaciones de la quinta, á los funcionarios militares.

Desgraciadamente es esta una provincia donde se cometen bastantes abusos de esta índole por que en otras del resto de España, el escarmiento ha producido muy saludables desengaños.

Hay que hacer notar además que todo lo expuesto puede hacerse extensivo á las operaciones preliminares para el sorteo de embarque para Ultramar, en las que se reproduce la farsa y la intriga cuando el rigor es mayor, si cabe, y el fraude totalmente imposible.

Trasladamos estos datos á los diputados provinciales, á quienes consideramos en el natural trato con sus representados, para que sean los primeros en desviarlos de espinosos caminos con lo cual conseguirán dos cosas muy útiles; primera, economía grande en los gastos de la Diputación porque el día en que todo el mundo tenga la persuasión de sus errores, serán inútiles los reconocimientos anuales sufragados por la Caja provincial, y segunda, la más trascendental, disipar todo mal concepto y cualquier recelo que en desprestigio de los funcionarios públicos pueden hacer mañana esos desgraciados cuando libres ya recuerden el calvario que atravesaron hasta palpar los desengaños más fatales.

X

## Crónica del día

\* Dice un colega local:

«Parece que se han suavizado las asperezas existentes en el seno del partido conservador. La estrecha unión de las fracciones republicanas ha hecho, sin duda, modificar su actitud á los rebeldes.»

Sepa nuestro colega que en el partido conservador no ha habido ni hay en esta capital asperezas de ningún género y que solo viviendo fuera de la realidad puede suponer que han existido rebeldes. Bien probada tiene su envidiable disciplina para que nadie la ponga en duda.

\* La compañía de ferro-carriles de Tarragona Barcelona y Francia ha establecido billetes de ida y vuelta á precios reducidos para las próximas fiestas de Semana Santa entre la Puebla de Híjar y Zaragoza y viceversa.

Los precios que regirán para esos viajes son los siguientes:

Billete de ida y vuelta de la Puebla de Híjar á Zaragoza pesetas 8,65 en 2.ª clase y 4,95 en 3.ª

De Azaila á idem 7,80 y 4,45 id. id.

De La Zaida á idem, 6,70 y 3,80 id. id.

De Quinto á idem, 5,05 y 2,85 id. id.

De Pina á idem, 4,10 y 2,35 id. id.

De Fuentes á idem, 3,25 y 1,85 id. id.

De El Burgo á idem, 1,75 y 1 en id. id.

Los billetes á precios reducidos, regirán desde el día 17 al 21 inclusive para la ida y del 20 al 23 también inclusive para el regreso.

\* La proposición de ley aplazando las elecciones municipales hasta el mes de Diciembre, ha sido muy comentada y discutida en atención á la proximidad del mes de Mayo para cuya fecha se anunciaban.

Suponemos que con ese motivo nuestro colega *La Derecha* hará un alto de siete meses en la publicación de los artículos, que desde hace algunos días dedica al ayuntamiento.

A bien que el colega puede consolarse con otro diario local, al que también le ha resultado prematuro el esfuerzo.

\* Nos comunican de Tarazona y Calatayud, que en ambas localidades reina alguna agitación con motivo del proyecto de supresión de los establecimientos de Beneficencia.

El gobernador ha celebrado largas conferencias con los diputados de dichos distritos, han circulado telegramas, se ha dado curso inmediatamente á la exposición de los vecinos de Tarazona, y parece que hay corrientes tranquilizadoras y que se vendrá á un acuerdo que satisfaga las aspiraciones de todos.

\* Un marido que anoche á las doce intentó matar á su mujer con una pistola de dos cañones, fué conducido al depósito municipal después de haber producido la consiguiente alarma entre los serenos y vecinos de la calle de Agustina de Aragón, donde tuvo lugar el atentado.

\* Desde las primeras horas de la tarde de ayer circuló un rumor, que por la gravedad del hecho, y la falta de fundamento, se comprendía que era producto de la imaginación de algún humorista de *trastienda*, ó de algún punto fuerte de *Sanhedrin* casero.

No nos quisimos hacer cargo de tal rumor, pero en la mañana de hoy ha tomado tal cuerpo,—pues la entidad del noticia era á propósito para que el vulgo la abultase á sabor—que no podemos menos de hacernos eco de él para desmentirlo, y condenar enérgicamente á los que hacen blanco de sus bromas á lo que significa los más altos prestigios, la paz y tranquilidad de la nación.

\* Nos honra sobremanera *La Derecha* al dedicarnos gran parte de sus números. Vamos temiendo que el partido conservador y su humilde órgano en esta capital seamos su pesadilla.

Respecto de los artículos sobre el Ayuntamiento actual, sentimos que el colega pierda el tiempo en vano cuando solicita nuestro concurso para que «aconsejemos que los lean», y más sentimos todavía que sin duda el poco efecto que hacen en la opinión pública le lleve á afirmar que son artículos de fé solo porque no los hemos contestado.

Menos literatura y más lógica: el que calla no otorga, sino que no dice nada; pero además no puede decir nuestro colega que nosotros hemos callado. Ya indicamos que aguardábamos en esos famosos artículos ver la participación que los posibilistas habían tenido en los actos que censura, pues al leerlos, repetimos, no parece sino que no hay un posibilista en el Ayuntamiento, y que solo se cons-

tituye de conservadores. ¡Ah! Si los posibilistas, con ardidés políticos, no hubieran seguido dirigiendo la gestión municipal, á pesar de la mayoría monárquica como á todos consta, otra sería la marcha del Ayuntamiento. Así, pues, recoja su partido *La Derecha* la responsabilidad de cuanto censura. Sus artículos sobre administración municipal son piedras que lanzan sobre su propio tejado, que como todos saben, es de vidrio.

\* Si entendiéramos nosotros merecermos felicitaciones por los esfuerzos y sacrificios hechos en pró de los suscriptores, ocasión tendríamos ahora de decirlo, pues son muchos los plácemes que recibimos con motivo de la nueva organización, merced á la que, y gracias á excelentes servicios de nuestro infatigable corresponsal telegráfico madrileño, podemos adelantar diariamente noticias de gran importancia é interés.

El procedimiento no es de nuestro gusto y por eso renunciamos á él en más una ocasión. Las felicitaciones recibidas y que agradecemos en lo que valen, á móviles que nos impulsan á seguir por camino emprendido, en el cual todo nuestro interés y afán halla justa recompensa en el favor que le dispensan los suscriptores, para cuyo mejor servicio ni reparamos en gastos, ni omitimos sacrificio alguno.

\* Extrañados en la madrugada hoy de que hubiese luz artificial en despacho del secretario de este gobierno civil de provincia, donde se halla la estación telegráfica, procuramos informarnos de la novedad, y se nos ha dicho que hallaban reunidos el gobernador, el secretario interino y el jefe de policía debarando acerca de la expedición de un orden para el ingreso en el manicomio una pobre demente que, procedente de Pamplona, acababa de ser conducida á esta capital en el tren correo de Navarra que tiene señalada la llegada á las once de la noche.

\* *Marina* representada anoche el teatro Principal fué un éxito continuo para los artistas. La señorita Soler franco, Berges, Soler y Bueso hacen obra á maravilla, poniendo de relieve filigranas con que el maestro Arrieta ornó tan popular partitura.

Los aplausos no cesaron ni un momento y muchos números fueron repetidos. Hoy beneficio de Vicente Salazar. El palar representante de la empresa ha tres meses está enfermo, y esto es tan atractivo que hace acrecer las simpatías y obligará á que la concurrencia mayor.

Mañana beneficio de Encarnación Ibra con *La Bruja* que será dirigida por el autor Sr. Chapi que en unión del Sr. Ramos Carrión llegarán á Zaragoza el día 1.º de mayo en el tren correo de Madrid.

\* Ha sido detenido un sugeto que ha pasado la noche de ayer haciendo fuego de leñas en un olivar de propiedad ajena sito en el término de Corbera B.

\* No se canse *La Derecha*. El partido liberal-conservador de Zaragoza, bastante sensato y disciplinado para que pueda hallarse en disidencia con su ilustrado jefe cuando adopta las determinaciones que le sugiere su patriotismo.

\* Personas que han visto los toros que han de lidiarse en la próxima corrida de Pascua, muéstranse muy impresionadas, y dicen que á pesar del mal tiempo, se hallan en un excelente estado de carnes, gracias á lo mucho que para ello se ha esmerado el ganadero Victoriano Ripamilán.

Dichas reses responden á los siguientes nombres y señas.

*Tigre*, royo encendido, cari-negro, zado cuello y morrillo, bien armado, cinco años.

*Artillero*, negro, listón, bien armado, cinco años.

*Coche*, royo claro, ojo de perdiz, bien armado, cinco años.

*Botonero*, royo encendido, corni-cos, cinco años.

*Tinajón*, tostado oscuro, listón, bien armado, cinco años.

*Coronel*, royo claro, ojo de perdiz, bien armado, cinco años.

\* Con el número de hoy recibimos los suscriptores de fuera de la capital suplemento que publicamos ayer, por causas de que ya hacemos mención en otro lugar.

\* La sección primera del Ayuntamiento ha acordado proponer la modificación de un artículo del reglamento interior, en el sentido de que en lo sucesivo

para las plazas que hayan de proveerse mediante oposición, se hagan las propuestas, á la corporación, unipersonales.

•• Hemos recibido el número 3 del *Boletín de la Cámara de Comercio de Zaragoza* órgano oficial de la misma.

Contiene como siempre un interesante sumario, y una extensa revista de los precios que han regido para los diferentes artículos en Zaragoza.

•• La sección segunda, en su reunión de ayer tarde, resolvió varios asuntos, y como más importante acordó proponer el continuar el asfaltado de la acera de la calle de D. Alfonso, y solicitar del gobierno que el servicio de la higiene no sea obligatorio para el municipio.

•• Ayer á las dos de la tarde publicamos un suplemento comprensivo de los telegramas que por efecto del temporal dejamos de recibir antes de la hora de cerrar la edición.

Como es la primera vez que esto acontece desde que editamos EL DIARIO por la noche, rogamos á los lectores nos dispensen por habernos visto precisados á publicar el número de ayer sin la sección telegráfica correspondiente, pero remediamos el defecto con la publicación del Suplemento, no obstante los gastos extraordinarios que supone, y para en lo sucesivo, hemos dispuesto cerrar á la hora precisa una edición especial para provincias á fin de no privar á los suscriptores de fuera del alcance del correo, y dar á la de la capital toda la laxitud posible hasta poder insertar los telegramas que por interceptación de los hilos ú otra causa análoga viniesen retrasados, sin perjuicio también de publicar suplementos cuando el caso lo requiera.

•• La sección segunda del Ayuntamiento ha acordado proponer negar á la empresa del tranvía una boca y manga de riego que tiene solicitada.

Si solicitaran colocar dos líneas de adoquines á la parte lateral de los rails, creemos que el municipio lo concedería.

•• *Administración de contribuciones.*—Orden de los señalamientos para cada una de las industrias, con expresión de los días y horas en que ha de celebrarse la junta:

*Tarifa tercera.*—Jueves 11.—A las nueve.—Talleres en que se construyen camas, cunas y otros objetos de acero bruñido ó hierro.

A las nueve y media.—Fábricas de barrilla artificial.

A las diez.—Fábricas de licores en frío.

A las diez y media.—Talleres de construcción y recomposición de coches, ómnibus, etcétera.

A las once.—Constructores de pianos, órganos, etc.

A las once y media.—Blanqueadores de cera, anejos á las cererías.

A las doce.—Fábricas de conservas de frutas y hortalizas.

A las doce y media.—Fábricas de fieltros para sombreros.

*Tarifa cuarta.*—Profesores del orden civil.

—A las dos.—Albaitares y herradores que no sean veterinarios.

A las dos y media.—Arquitectos.

A las tres.—Cirujanos de segunda clase.

A las tres y media.—Idem de tercera clase, matronas y comadrones que no sean médicos.

A las cuatro.—Farmacéuticos.

A las cuatro y media.—Maestros de obras.

A las cinco.—Médicos-cirujanos con ejercicio de ambas profesiones.

### El mejor purgante

son las legítimas Píldoras Suizas de A. Brandt de San Gall (Suiza). Se hallan en cajas á peseta 1, y 1'50 en todas las farmacias y especialmente en las casas de Zaragoza, Pedro Sofí, Rafael Estevan, Ríos Hermanos, Pedro Rallo. —Francisco Bueno. —Miguel A. Faci. —Farmacias. 39 12d

**El microbio de la tisis solo ataca á las naturalezas débiles, esto está probado. Reforzad vuestro organismo con el uso del Jarabe de Hipofosfitos de Clément y el bacilo de Kock delendrá su mortífera marcha.**

**Las gaseosas refrescantes aromáticas** en polvo de Armisén, únicas premiadas en la Exposición Aragonesa, son preferidas por el público, que ha podido juzgar de su superioridad sobre todas las similares. Se venden en paquetes de 1 real y en cajitas elegantes con formas especiales á 2 reales, en la farmacia de Armisén, plaza del Pueblo, núm. 5, y en las principales farmacias y droguerías.

### Alcance Telegráfico

#### Nacional y extranjero

##### Un banquete.

PARIS, 9, (7 tarde).—El jueves próximo celebrará un banquete la Asociación Republicana que preside Mr. Julio Ferry. Este pronunciará un brindis en el que hará alguna alusión á la fuga de Boulanger.

#### En la embajada alemana

PARIS, 9, (8 noche).—A beneficio de las escuelas alemanas de París, se celebró ayer una brillante *matinée*.

##### Otro banquete

PARIS, 9, (6'10 noche).—El próximo domingo se celebrará en Versalles, un gran banquete iniciado por un importante grupo de electores revisionistas. No lo presidirá Boulanger pero se leerá un discurso que al efecto remitirá.

##### Teatro incendiado

PARIS, 9, (9 noche).—El teatro municipal de Montpellier, ha sido destruido por incendio.

##### El ministerio belga

BRUSELAS 9 (9 mañana).—Los ministros han acordado no expulsar de Bélgica á Boulanger.

Si se hiciera alguna manifestación en su favor será invitado á trasladarse á otra ciudad belga que no sea Bruselas.

##### En Luxemburgo

LA HAYA 9 (8 mañana).—Preocupa aquí la situación de Luxemburgo á la muerte del Rey.

Dícese que Alemania se propone discutir su neutralidad.

##### El Czar de Rusia

SAN PETERSBURGO 9 (9 mañana).—Desmientese que el Czar tenga el propósito de visitar la Exposición de París.

Lo que es seguro que irá á visitar al Emperador de Alemania en los primeros días del mes de Julio y que desde Berlín marchará á Copenhague, donde pasará algunas semanas.

##### Un padrino

BERLIN 9 (8 mañana).—El Rey de Dinamarca ha aceptado la invitación del príncipe Enrique de Prusia, para servir de padrino en el bautismo de su hijo.

##### ¡Buen legado!

BERLIN 9 (9 mañana).—La *Gaceta nacional* de Berlín anuncia hoy que ya se ha remitido á la viuda de Federico III el legado hecho á su favor por la duquesa de Galliera. Dicho legado consiste en cinco millones en dinero y ocho en alhajas.

##### Boulanger

PARIS 9 (10 mañana).—Es ya seguro que si el general Boulanger es expulsado del territorio belga, se refugiará en Inglaterra.

##### La defensa

PARIS 9 (10 noche).—Varios juriscónsultos, consultados por Boulanger, le han declarado que puede defenderse ante la alta corte de justicia, sin necesidad de presentarse en persona.

##### Un Consistorio

ROMA 9 (10 mañana).—El Papa ha dispuesto celebrar un nuevo Consistorio el día 15 de Mayo.

Además de los arzobispos de París, Linc y Burdeos, serán creados cardenales los arzobispos de Salzbourg, Breslan, Malines y otro español.

En el mismo Consistorio serán preconizados varios prelados rusos.

##### Las pérdidas

BERLIN 9 (11 mañana).—En 10 millones de francos evalúa el gobierno alemán las pérdidas de la catástrofe de Samoa.

##### Prelados españoles

ROMA 9 (11 mañana).—Dícese que en el próximo Consistorio será creado cardenal el arzobispo de Santiago ó el obispo de Madrid.

#### Madrid 9, 9 noche.—(N.º 220)

El juez señor Peña Costalago dictó ayer un auto negando á la acción popular y á las defensas de Higinia Balaguer, Dolores y María Avila, intervención en las diligencias del sumario.

Ha sido denunciado el periódico zorrillista «El País».—M.

#### Madrid 9, 9 noche.—(N.º 219)

Esta tarde, á las dos y media, ha dado principio la sesión del Congreso.

El diputado Sr. Alvear denunció ciertos abusos cometidos por el personal del penal de Alicante.

El r. Canalejas replicó que se había mandado formar el oportuno expediente en averiguación de los hechos.

Después continuó la discusión del Código civil.

Hicieron uso de la palabra los Sres. Azcárate, Cobian, vizconde de Campo Grande y Gamazo, que sostuvieron la discusión á gran altura.—M.

#### Madrid 9, 9 noche.—(N.º 218)

En el Congreso se leyeron los siguientes proyectos de ley.

Uno reglamentando el trabajo de los niños. Y otro aplazando las elecciones municipales hasta el 1.º de Diciembre.

Según este proyecto desde la primera quincena de Mayo á la primera de Agosto, se hará la rectificación de las listas electorales; desde

Agosto á Noviembre se tratará de las inclusiones y exclusiones y el escrutinio general tendrá lugar el segundo domingo del mes de Diciembre.—M.

#### Madrid 9, 9 noche.—(N.º 217)

Esta tarde á la hora de costumbre ha dado principio la sesión del Senado.

Ha sido tomada en consideración una enmienda en la que se pide se conceda preferencia á los oficiales excedentes del cupo que quieran desempeñar cargos civiles. Esto dicen que produce una economía de diez millones.

Ha continuado el debate sobre el proyecto de reformas militares, desechándose una enmienda del señor Cuesta y Santiago.

El capitán general señor Novaliches, ha combatido el dictamen.

Le ha contestado en nombre de la comisión el marqués de Sardoal.—M.

#### Madrid 9, 9 noche.—(N.º 226)

El juzgado de instrucción visitó ayer acompañado de Higinia Balaguer, la casa del cambista Gil, el sótano H, la bollería de la calle Ancha y la taberna.

Después se celebró en el Hospital un violentísimo careo entre la Higinia Balaguer y Dolores Avila, negando ésta todo lo afirmado por aquélla.

Higinia le recordó que se habían comprometido dos hombres que se arrepintieron antes de la comisión del delito.

Esto ha producido impresión.—M.

#### Madrid 9, 9 noche.—(N.º 2324)

Se ha publicado el primer número de «El Telegrafista Español», cuyo periódico ha sido favorablemente acogido por la prensa.

Ha prestado Higinia Balaguer una declaración ampliatoria, haciendo nuevas revelaciones. Se guarda reserva absoluta.—M.

### Cotizaciones

#### Madrid 9 (7 t.)

En la Bolsa de esta tarde se han cotizado los valores á los siguientes precios:

Acciones del Banco de España..	412'00
4 por 100 perpetuo interior.	75'05
Fin de mes.	75'15
4 por 100 exterior.	77'10
4 por 100 amortizable.	88'85
Cubas.	105'00
Acciones de la Tabacalera.	111'50

#### Barcelona 9 (6 t.)

En esta capital se han cotizado hoy los valores públicos á estos precios:

4 por 100 perpetuo interior.	75'20
4 por 100 amortizable.	88'87
Cubas.	105'50
Banco Hispano Colonial.	57'87
Crédito Mercantil.	53'00
Acciones del Norte.	83'65

### Variedades

#### Asesinato de un ministro japonés

Los periódicos de la India inglesa que acaban de llegar á Europa, contienen detalles acerca de la muerte del vizconde Mori, ministro de Instrucción pública del Japón, ocurrida el 11 de Febrero último, y de la cual se tuvo noticia por telégrafo.

A las ocho de la mañana se presentó en el ministerio de Instrucción pública un joven como de 25 años, manifestando deseos de hablar al ministro, y diciendo que tenía que comunicarle cosas secretas para todo el mundo.

Sin embargo, fué poco á poco declarando al secretario particular del ministro que tenía conocimiento de un atentado que debía cometerse aquel mismo día en la persona del vizconde Mori.

El secretario dió cuenta de lo que ocurría al ministro, pero este lo acogió con indiferencia, y dispuso que siguiera interrogando al joven.

Estaba cumpliendo la orden el secretario, cuando el vizconde Mori, se preparaba á salir para tomar parte en la ceremonia oficial de la promulgación de la Constitución.

Entonces le fué presentado el joven, el cual comenzó su relato, que interrumpió al cabo de un instante para asir al ministro por un brazo y herirle en el vientre con un cuchillo de cocina que ocultaba entre los pliegues de su traje.

Ninguno de los que presenciaban aquella escena tuvo tiempo de evitar el atentado.

Los guardias del ministro acometieron, sable en mano, al asesino, dándole muerte instantánea.

En los bolsillos del vestido del joven, que se llamaba Nichina Buajijo, se encontraron papeles de cuyo contenido se dedujo que era un fanático religioso, que cometió el crimen porque el vizconde Mori había entrado algunos años antes en un templo japonés sin quitarse su calzado.

El secretario resolvió tomar venganza de aquella profanación sin apelar al auxilio de ningún cómplice.

El vizconde Mori murió al día siguiente, á las cinco de la madrugada.

### Los sordos en el tren

Los sordos pueden consolarse. Y también las personas que tienen que tratar con ellos.

Su enfermedad tiene un remedio que consiste en que para hablarles se haga el mayor ruido posible. En esto la medicina es consecuente por aquello de *similia similibus*...

Parece que los sordos más recalcitrantes oyen con claridad en medio de un gran ruido, por ejemplo, el de un tren en marcha. Si el tren va por un túnel y produce, por lo tanto, mayor estruendo, los sordos oyen mejor todavía.

El fenómeno se explica por el hecho de que cuando el nervio auditivo entra en un estado de excitación anormal por medio de un ruido extraordinario, se sensibiliza hasta el punto de hacerle percibir impresiones que en circunstancias comunes no le producirían ningún efecto.

No hay que desesperar de ver á algún especialista que, fundándose en este principio, invente un aparato auricular y eléctrico que, á voluntad del sordo que lo gaste, produzca en el oído de este un estruendo semejante al de un tren en marcha siempre que el sordo quiera oír con tanta claridad como sino lo fuera.

### La lengua del porvenir

El doctor Dollinger se muestra persuadido de que la lengua del porvenir será derivada del «americano», ó sea del inglés especialísimo que hablan los yankees, y que contendrá cerca de una mitad de dicciones españolas, francesas y alemanas.

El inglés que en la actualidad usan los yankees va pareciéndose cada vez menos á la lengua madre. Tiene todas las palabras de ésta, pero los americanos la han añadido sinnúmero de frases hechas, que por su extravagancia ponea los pelos de punta á los ingleses.

Han añadido también millares de palabras, todas ellas expresivas del indio, del alemán, del español, del chino, del lenguaje que emplea el pueblo bajo irlandés, del francés, en fin, de las lenguas de las nacionalidades que han contribuido á formar los Estados Unidos. Las frases hechas igualmente expresivas, están tomadas de las que emplean en sus artes y profesiones el desbravador de reses, el pastor que cuida de miles de cabezas, el colono que rotura centenares de hectáreas y viven continuamente en lucha con la naturaleza y con los indios, el bolsista que para abreviar habla en lenguaje telegráfico, el destajista que construyendo millas y más millas de ferrocarril regentando gente discol y de nacionalidad diversa. En una palabra, son frases tomadas de la gente que más colar tiene en su conversación.

Por supuesto dentro de un siglo la lengua que se hablará en los Estados Unidos no será el inglés, y tendrá que ver con éste menos de lo que tiene el inglés actual con el antiguo sajón.

Esa lengua nueva, fundada por el español y con el francés por el roce continuo de las razas y por las corrientes de la emigración, será la que, según el doctor Dollinger, servirá de idioma universal á nuestros nietos dentro de siglo y medio.

### SEMANA SANTA.

Cera superior elaborada en la acreditada fábrica de los Sres. Soler y Estruch hermanos, Albaida, á cinco reales y medio, y seis y medio libra.

Antonio Perez, 3, ultramarinos.

231

8 d

### Ayuntamiento de la S. H. ciudad de Zaragoza

Habiendo cumplido los quince años, por que fueron cedidos los nichos números 2181 al 2430 ambos inclusive en el cementerio de Torrero de esta ciudad cuyas inhumaciones se verificaron desde 1.º de Mayo á 31 de Diciembre del año 1873, este Ayuntamiento por su acuerdo de 29 de Marzo último, ha resuelto poner en conocimiento del público por medio de anuncios en la Gaceta de Madrid, Boletín Oficial de esta provincia, y periódicos de la localidad, que desde el día diez del presente mes queda abierto un plazo de tres meses que terminará en igual día de Julio próximo para que los interesados que lo deseen puedan solicitar la renovación por otros quince años de los mencionados nichos, mediante el pago de cincuenta y cinco pesetas que podrán hacer en una sola vez ó en dos plazos, el primero de 30 pesetas al recibir la concesión y el 2.º de 25 pesetas dentro de los seis meses siguientes de la primera entrega.

Los que deseen más pormenores podrán dirigirse á la secretaría municipal donde se les facilitarán cuantas noticias necesitare.

Zaragoza, 5 de Abril de 1889.—El Presidente, Simón de Varanda.—De acuerdo de V. E. Pedro Vergara, Secretario.

228 10, 20 y 30

Tip. de Zacarías Rodríguez, Coso, 61, junto al Teatro Principal.

Unico corresponsal encargado en Francia de los anuncios y suscripciones **Don C. A. Saavedra**, Agencia franco-hispano-portuguesa, rue Taibout, 55, Paris.

# ANUNCIOS.

Unico corresponsal encargado en Francia de los anuncios y suscripciones **Don C. A. Saavedra**, Agencia franco-hispano-portuguesa, rue Taibout, 55, Paris.

## Cultos religiosos

### Santo de hoy.

Stos. Ezequiel y Daniel.

### Santo de mañana.

San León Magno.

### Fases de la Luna

Sale el sol 5 h. 32.—Pónese 6 h. 33.

### Cultos para hoy.

#### Cuarenta horas.

Dan principio en S. Rablo, de seis y media á siete.

#### Corte de María

Se hace la visita á Ntra. Sra. de los Desamparados, en San Gil.

### Santo Rosario.

En el Pilar y demás parroquias á las siete.

### Misa de infantes.

En la santa capilla, á las cinco.

Horas en que se cierra el Santo templo Metropolitano de Ntra. Sra. del Pilar.—A las ocho.

Los domingos y dias festivos se celebra misa de once en la iglesia de Ntra. Sra. del Portillo.



Todas las misas que se celebren el jueves, 11 del actual, en la iglesia parroquial de San Gil Abad en el altar del Santo Cristo, desde las seis hasta las doce, serán aplicadas en sufragio del alma de la señora

### D.ª Inés de Zeorrote y Echeverría

Sus hermanas y sobrinos, suplican á sus relacionados la asistencia, á cuyo favor quedarán agradecidos. 230 1p



Todas las misas que se celebren el miércoles 10 del corriente, en el altar de Ntra. Sra. de los Desamparados, en la parroquial de San Gil, serán aplicadas por el alma de

### D. Mariano García Basols

Su viuda, hija y familia, suplican la asistencia y oraciones. 226 1p

## Espectáculos.

**Teatro Principal.**—Compañía lírico-dramática española.—Función para hoy: Beneficio de D. Vicente Salazar.—«Las dos princesas.» Entrada general 75 céntos.—A las ocho y media.

### Casa de préstamos

En este establecimiento hay de venta gran surtido en telas y trajes de invierno, mantas, tapabocas, pañuelos, elásticos y unas 700 capas nuevas y usadas de 15 á 75 pesetas, espejos, cómodas, entredoses baratos y de lujo, veladores, lavabos, consolas, sillerías, camas de hierro, colchones, relojes de pared y de sobremesa, de oro y plata para caballero y señora, máquinas de coser, varios pianos, armarios de luna y librería y mesas de escritorio.

### Libertad, 5

Se arrienda hasta San Juan por poco precio el entresuelo de la plaza de Sás, 2; la portera dará razón. 225 3s

### Agustina de Aragón, 52.

Se arrienda la segunda habitación y si conviene toda la casa y otro local para plantear una industria; se venden todos los enseres correspondientes á una fábrica de jabón. Portillo 61, informarán. 224 3s

### San Pablo, 36.

Se hace almoneda de una buena sillería de satén, lana y seda, media de gabinete, un armario de vestir, un buen lavabo y una araña de salón. 229 4p

### Desde San Juan en adelante

se arrienda el primer piso de la casa núm. 42 de la calle del Heroísmo propia para labrador; consta de cuatro dormitorios, corral, cuadra y pozo; y desde el día una segunda. Razón dos á tres de la tarde en la misma. 233 3p

El día 14 del corriente, á las diez de la mañana, se venderán en pública subasta todas las pieles de cordero que se sacrifican durante la presente temporada por la administración de carnes de Almonacid de la Sierra. 222 1p

Camino de Montemolin' fábrica de fideos, se arriendan habitaciones decentes y baratas y una buena tienda. 215-4d

En la calle de la Torre Nueva 38, se vende simiente de melones de la mejor calidad y palmas rizadas y sin rizar. 227 3p

Gremio de ropas hechas géneros ordinarios del país, clase 6.ª—Los señores agraviados que quieren saber la cuota que ha correspondido en el reparto del presente año, puedan pasar á casa del sindicato, calle San Pablo, 2. 216 3s

Antigüedades: telas, alfombras, abanicos y libros etc. y objetos de arte. Siguen las operaciones de costumbre en la antigua y conocida casa «Matriculada» del Paseo, 17, cuarta, al lado del convento de Jerusalén. 181 1s

Se arriendan los pisos 2.º, 3.º y 4.º de la casa calle de Casta-Alvarez, 29, en 312 reales, 300 y 276 reales á la tanda respectivamente, siendo el pago por meses adelantados. 737-da

### DINERO

Sobre hipotecas con fincas en esta ciudad á interés módico tienen encargo de colocar diferentes cantidades Pascual Boli, calle de San Miguel, 14, 2.º. 163 7p

Se arrienda un local de muy buenas condiciones para el objeto que convenga y otro local grande para taller de carpintería, que tambien sirve para cuadra con salida á dos calles. 104 1s

PEDIR EN TODAS PARTES

## CHOCOLATE MENIER

LA FÁBRICA MAS GRANDE DEL MUNDO

Diplomas de Honor en todas las Exposiciones

Venta del CHOCOLATE MENIER: 50,000 kilos por dia

EVITAR LAS FALSIFICACIONES

## RUBINAT Fuente amarga Dr. Llorach,

UNICA AGUA DE RUBINAT PURGANTE, recomendada por todos los centros médicos de Europa y América. Emplease con eficacia en las enfermedades siguiente: Constipación pertinaz de vientre, infartos crónicos del hígado y bazo, obstrucciones viscerales, desordenes funcionales del estómago é intestinos, calenturas biliosas, depósitos biliosos, calenturas tifoideas, congestiones cerebrales, afecciones herpéticas, fiebre amarilla, escrófulas (tumors fret), obesidad (gordura), pudiéndose considerar el AGUA RUBINAT como el rey de los purgantes inofensivos.

Véndese en las principales farmacias y droguerías

ADMINISTRACIÓN: Cortés, 276, entresuelo, BARCELONA.

En Zaragoza: farmacia de los Sres. Rios hermanos y droguería de D. Ramón Jordán. 956 d

## EMULSION de SCOTT

DE ACEITE PURO DE

HIGADO DE BACALAO, CON HIPOFOSFITOS DE CAL Y DE SOSA.

Tan Agradable al Paladar Como la Leche.

El remedio mas racional, perfecto y eficaz para el alivio y la cura de TISIS, ESCROFULA, BRONQUITIS, RESFRIADOS, TOSES CRONICAS, AFECIONES DE LA GARGANTA, y las ENFERMEDADES EXTENUANTES, tales como el RAQUITISMO y el MARASMO en los niños, la ANEMIA, la EMACIACION y el REUMATISMO en los adultos.

Es un maravilloso reconstituyente. No tiene rival para robustecer y fortalecer el organismo.

Los médicos en todos los países del mundo la prescriben, á causa de lo agradable que es el paladar y de los brillantes resultados obtenidos con su uso. Tiene tres veces la eficacia del aceite de hígado de bacalao simple.

De venta en todas las droguerías y farmacias.



DE VENTA EN TODAS LAS DROGUERIAS Y FARMACIAS.

## COMPANIA COLONIAL

Proveedora efectiva de la Real Casa

30 RECOMPENSAS INDUSTRIALES.

CHOCOLATES CAFÉS y TÉS

TAPIOCA, SAGÚ

Venta en todas las poblaciones del Reino.

DEPÓSITO GENERAL, CALLE MAYOR, 18 y 20

MADRID.

**ASMA** y todas las afecciones de las vías respiratorias, se curan inmediatamente se curan usando los TUBOS LEVASSEUR. Pídase la firma de Levasseur. PARIS, Farmacia ROBIQUET, 23, rue de la Harpue.

**NEURALGIAS** y todas las afecciones nerviosas, se curan inmediatamente con las PILDORAS ANTI-NEURALGICAS DEL D. CRONIER. Pídase el sello de garantía de l'Union des Fabricants. En Zaragoza Sres. Rios hermanos.

## NO MAS CANAS TINTURA INGLESA INSTANTANEA

LA UNICA para tener los Cabellos y la Barba en todos colores, castaño claro, castaño oscuro, pelo moreno y negro, SIN DESENGRASAR antes de su aplicación.—Se garantizan los efectos. CASA DEGNOUS, perfumista, 102, rue Richelieu, Paris. En todas Farmacias, Perfumerías y Bazaros de España

## Vino y Jarabe de Quina y Hierro

de GRIMAULT Y C<sup>ia</sup>, Farm. en PARIS

Sus cualidades tónicas y reparadoras producen excelentes resultados en la anemia, la clorosis, la leucorrea, las irregularidades menstruales, los calambres de estómago consecutivos á estas enfermedades, el linfatismo y cuantas dolencias dimanan del empobrecimiento de la sangre. Excitando el apetito, estimulando el organismo y reconstituyendo los huesos y la sangre, el VINO y el JARABE de QUINA y HIERRO de GRIMAULT Y C<sup>ia</sup>, desarrollan con rapidez á los niños endeblés y á las jóvenes pálidas y abatidas. Vino y Jarabe cortan los ligeros accesos febriles, la humedad de las manos y los sudores nocturnos: son eficaces en las diarreas rebeldes, facilitan las convalecencias penosas, y sostienen á los ancianos.

Se preparan con la corteza de quina titulada que sirve para la fabricación de la célebre QUININA DE PELLETIER.

DEPÓSITO EN LAS PRINCIPALES FARMACIAS Y DROGUERIAS

## ENSEÑANZA LIBRE

Francés, dibujo, letras inglesa, redondilla y gótica, taquigrafía, aritmética y geometría.

Queda establecida una Academia para la enseñanza libre de estos estudios.

Para mayor comodidad de los alumnos, las horas de clase serán señaladas á su voluntad.

Los precios son tan económicos y tan sencillos sistema adoptado para la instrucción, que en el corto tiempo que lleva de lecciones, la clase cuenta ya con un número considerable de discípulos satisfechos cada vez más de sus adelantos por la facilidad con que los profesores instruyen en sus respectivas asignaturas.

Zurita, 6, entresuelo izquierda, Zaragoza.

199 1d

## ASMA CIGARRILLOS INDIOS

de GRIMAULT Y C<sup>ia</sup>, Farm<sup>a</sup>, Paris

El más eficaz de los remedios conocidos para combatir el asma, la tos nerviosa, los catarros, el insomnio.

Depósito en Paris, 8, rue Vivienne, y en todas las Farmacias.

## BODEGA DEL COSECHERO

### Cipriano Lafuente

Para mayor comodidad del público, desde hoy vende su acreditado vino seco, de monte, del acam del Santísimo, en su habitación, Alfonso I, núm. principal derecha, á 14. rs cantaro. 169

## GOTA PIEDRA REUMA

No pueden ser curados sin LITINA

Las Sales de Litina granuladas efervescentes de Ch. LE PERDRIEL, ingeridas en pequeña dosis, hacen desaparecer pronto las areúlas y arenas (uratos) insolubles arraistrados por las secreciones úricas. Este fenómeno explica su eficacia contra las enfermedades arriba indicadas.

PARIS: Le Perdriel, 11, rue Milton.

VÉNDENSE EN TODAS LAS FARMACIAS

En la calle de Sta. Cruz, La habitación principal núm. 6, tienda de frutas, se de la calle de Fuencarral vende queso lejitimo de núm. 4, se arrienda. Burgos y de varias clases 190 6p

Se hace almoneda de vinos muebles entre el bodega vinaria con cubas, tro tinajas de aceite, en la calle del Portillo, 54, billar romano y demás darán razón y tratarán de San Lorenzo, 5, portada su precio en la misma casa darán razón. 217

193 1s

## MUEBLES

Se compran nuevos y usados en buen estado; previo aviso se pasa á verlos á domicilio.

Libertad, 5

181 2d

Santiago, 27, se arrienda desde el día el entresuelo para poca familia. 209-2p

Se arriendan juntas ó separadas una habitación y una tienda en la calle de Alfonso I, y una tienda con locales al interior en la calle de Escuelas Pías; darán razón Espoz y Mina, núm. 2. 176 1s

Se arrienda desde San Juan en adelante en la calle de Cerdán dos habitaciones y la tienda llamada «La Bandera», pasaje á las Escuelas Pías; San Pablo, 61, darán razón. 179 1s

## AVISO AL PUBLICO

—En el lavadero del Pilar (junto á la torre de Bruil y la fábrica de regaliz), á consecuencia de haber tenido contra, se advierte que la entrada de lavar es gratis. Gran rebaja de cuencos. 211 2d

Se vende un piano muy bueno, se dará barato, calle de Sta. Cruz, 3, principal. 192 1p

## CAL HIDRAULIRCA

LEGÍTIMA

## DE ZUMAYA

Premiada en varias exposiciones.

## DEPÓSITO

CONTAMINA, 2

## Nodrizas

Santa Engracia, 7, una casada, de 21 años tres meses de leche, pastera, de toda confianza criará en donde convenga informarán en esta casa. 201 1s

Cerezo, 41, hay una 19 años de edad y 13 de leche criará en casa de los padres. 189 3p

Miguel de Ara, 24, una de 28 años de edad, un mes de leche, es casada, criará en casa de padres del niño. 165

## Pérdida

El que haya encontrado un reloj de oro, de señáncora de llave, en la tarde del 30 del pasado, de siete; desde la subida Cuellar al paseo, sirva entregarlo Coso, 137, certero, izquierda y se le dará el premio. 232 3p